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ENTREVISTA A S.E. LA PRESIDENTA DE LA REPÚBLICA,  

MICHELLE BACHELET, 
EN MATINAL “BUENOS DÍAS A TODOS”,  

DE TELEVISIÓN NACIONAL 
 
 

Santiago, 1º de Junio de 2015  

 
 

Pregunta: Presidenta, cómo está, gusto de saludarla. 
 
Presidenta Bachelet: Muy contentos, porque, finalmente, y en un período 
pero de una celeridad máxima, hemos logrado promulgar hoy día la Ley 
que todos le pusimos “Ricarte Soto”, pero que en el fondo es para asegurar 
tratamiento y diagnóstico, recursos, digamos, de protección financiera para 
enfermedades de alto costo. 
 
Pregunta:  Presidenta, yo anoté, dentro de lo que dijo Cecilia Rovaretti en 
el discurso, lo importante y por qué estaría contento Ricarte Soto, es 
porque es universal, o sea, no solamente acá la gente más pobre, sino que 
todos los chilenos, los más ricos, los de clase media, los más humildes, 
todos van a tener el mismo derecho. 
 
Presidenta Bachelet:  Efectivamente, es universal, lo que significa, 
claramente, un alto costo, pero nos parece que es algo que un país como 
el nuestro tiene que garantizar a nuestros ciudadanos.  Y, además, es para 
todos los sistemas de Salud, porque incluye las personas FONASA, pero 
ISAPRES, fuerzas armadas, de orden y seguridad, incluso aquellas 
personas que son cotizantes independientes.  Así que, obviamente que es 
una muy buena noticia para todos. 
 
Pregunta Julian: Presidenta, un abrazo, felicidades por este proyecto, ya 
habrá tiempo para explicar todos los detalles, todos los alcances, pero 
como usted dice, como decía Cecilia recién, nos sentimos muy cerca de 
este proyecto, ahora es Ley, y estamos muy orgullosos de eso, que 
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además le pone justicia, como decía Cecilia, a tantos miles y miles, no sólo 
enfermos o enfermas, personas que necesitan medicamentos, que en Chile 
son carísimos, sino que además a sus familias, que tienen muchas veces 
que hipotecar prácticamente su futuro, para cuidarlos. Así que estamos 
contentos por eso, Presidenta. 
 
Presidenta Bachelet:  Sí, nosotros igual acá. Además, lo otro que es 
hermoso de este proyecto es, como lo dijo Cecilia, y yo también lo reafirmé, 

un proyecto verdaderamente ciudadano.  Ahí mostraron un video cuando 
en enero enviamos el proyecto al Parlamento, yo decía que cuando en, yo 
creo que fue en mayo, por ahí, que yo estaba como candidatas y decía “en 
la Salud me falta alguna propuesta concreta con respecto a 
medicamentos”, y leí lo que Ricarte señalaba.  Y, bueno, yo dije, le mandé 
decir que lo iba a copiar, pero le iba a dar los créditos, porque en verdad 
esto surgió de las propias asociaciones, de Ricarte y, por supuesto, de 
Cecilia como impulsores, pero de los propios ciudadanos. Pero, además, 
se ha respondido como Gobierno y el Parlamento también respondió de 
manera excelente. 
 
Pregunta Karen: Sí, algo muy cortito, que para ella debe ser muy 
gratificante, no solamente como Presidenta, sino como doctora, como 
mujer. Yo creo que de verdad es una ley que reconforta tanto. Así que 
mandarle un abrazo.  
 
Bueno, hay algo que quería decirle la Cecilia también.  
 
Cecilia Rovaretti: Presidenta, no se vaya, porque lo quiero decir en las 
pantallas de TVN: que si esta ley es realidad, es por la voluntad personal 
que yo siempre sentí de parte de la Presidenta y la voluntad política.  
 
Yo creo que sin ella, y esto no es que, ¿no es cierto?, piropos porque sí; lo 
siento profundamente y se lo agradezco  profundamente. 
 
Presidenta Bachelet: No, yo, obviamente como médico, como persona, 
como ser humano, para mí siempre ha sido muy doloroso cuando las 
personas no pueden solventar el gasto para poder tener una salud digna. 
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Y, por lo tanto, para mí también, humanamente, éste es un tremendo paso. 
Pero aquí ha habido la voluntad de muchos que empujando juntos ha 
resultado todo perfecto. 
 
Cecilia Rovaretti: Gracias, Presidenta.  
 
Pregunta: Por un Chile mejor, en el fondo. Así que aplausos para todos 
ustedes, también para el Gobierno, para la Presidenta, para Cecilia, a  

Ricarte también nuestro cariño, nuestro recuerdo.  Así que, bueno, ha sido 
un bello desenlace, una etapa que termina, pero que comienza una etapa 
progresiva, Presidenta, también. 
 
Presidenta  Bachelet: Ya nos han dicho, ya nos pasaron el recado, tanto la 
Cecilia como las asociaciones de pacientes, porque claramente esta ley es 
un avance, pero hay que seguir avanzando más, porque es progresivo.  
 
Pregunta: Exactamente. Bueno, desde el Patio de Las Camelias, Palacio 
de La Moneda, agradecido por el tiempo, la gentileza de la Presidenta 
Bachelet.  
 
 
 

* * * * * 
 
 
 
 
Santiago, 1º de Junio de 2015. 
Mls/lfs.  


